
 

 

LIGUE DE L’ILE DE FRANCE D’ATHLETISME 

        PV de la réunion n° 04/2023 de la Commission Régionale de Marche 
     Mercredi 20 septembre 2023  

Ouverture de réunion à 20h00-Fin à 23h30 : vidéoconférence   

ORDRE DU JOUR 

1-Infos générales 
2-Compétitions passées  
3-Compétitions à venir. 
4-Calendrier salle et estival     
5-Brevets 
6-Formation et évaluation 
 
 
Présents : Alexis AUGER, Dominique LECLERCQ, Claude MAUNY, Jean-Pierre DAHM, Nathalie 
STEINVILLE, Cyril PIRALI, Lorène DE BISSCHOP, Emmanuel TARDI, Joëlle BERNARD, Jacqueline 
BOUILLIAT, Daniel THOREL.  
 
Prochaine réunion : Dimanche 5 novembre à Nogent après le meeting.  
 
1-Infos générales 

 
Retour sur les groupes de travail (Extrait du PV CNM du 6/07) : texte copié intégralement sans 
correction ou modification.  
 
« Le Président André Giraud a reçu la présidente de la CNM qui ont présenté les souhaits des 
groupes de travail : 
La fête de la Marche et le circuit des meetings : Emmanuel Tonnelier 
On revient donc sur le « Festi Marche ». Un accord est trouvé sur un regroupement des trois marches 
(Championnats de France de Marche Athlétique des 20 et 35km et Critériums Nationaux des Jeunes, 
Championnats de France de Marche Nordique ainsi sur un même site et un même 
week-end. La date retenue est le 17 mars 2024. 
Concernant le circuit des meetings suffisamment abouti. Le groupe de travail va continuer 
ses réflexions pour une mise en place après les JO Paris 2024. 
 
Championnat de France Elite en salle et en extérieur: Emile Herry 
Le Président reste ferme sur la suppression des épreuves de marche en salle aux championnats 
élites et propose une épreuve de 10km autour de la salle. É. Herry insiste pour exposer au président 
les arguments de son groupe de travail. Un compromis est trouvé en maintenant dans le cadre des 
EC Marche (type Val de Reuil 2023) une épreuve de Marche Championnat élite. La CNM va peaufiner 
le contenu. 
Le Président nous annonce un regroupement multidisciplinaire dont la marche athlétique d'une 
semaine probablement en Afrique du Sud début 2024. 
Pour les Championnats de France élites estivaux, un accord est trouvé pour le déroulement sur circuit 
hors stade sur 10km dans la configuration Ranking WA. La mention sera inscrite dans le cahier des 
charges des Championnats de France Elite Estivaux. Le Président insiste sur le fait que si un 
organisateur n’est pas en mesure d’organiser la marche sur circuit route, le championnat ne lui sera 
pas attribué. 
 
 
 
 



 

La Marche aux Interclubs: Gildas Sizorn 
Pour les interclubs, il est convenu de ne pas changer les distances. Les hommes marcheront sur 
5000m et les femmes sur 3000m. Il est proposé de modifier les grilles de cotations et de les présenter 
à la CSO. 
Des actions de formation vont être mises en place dans les ligues ou les comités départementaux à 
l'attention : 
-des marcheurs débutants avant les interclubs comme le fait actuellement les Ligues du Grand-Est et 
d’Auvergne Rhône-Alpes. 
-Des juges de marche (l'intervention d'un Juge National ou Fédéral est fortement conseillée afin de 
bien faire comprendre le règlement). 
-Des entraîneurs. » 
 
Hors PV : la modification du barème de marche aux interclubs a été refusée par le comité directeur, 
une réunion CSO-CNM est prévue en septembre.  
 
2-Compétitions passées  
 
-Championnat régional  
Suite à l’annulation de dernière minute (mercredi pour dimanche) par le PLM Conflans du championnat 
régional prévu le 11 juin, le GANG et Alexis ont relevé le défi avec succès d’organiser ce championnat sur 
piste.  
Un grand remerciement à Alexis et au GANG pour cette organisation de dernière minute qui a 
permis de ne pas annuler ou reporter cette compétition.  
Pas de problème rencontré à part la chaleur qui a nui aux performances, pas de souci sur le pointage.  
A cette occasion, ont été remis les trophées du challenge inter comités LIFA de St Maur.  
 
-Annulation de la compétition par le Préfet du Val d’Oise qui devait servir de qualification aux FOJE : la 
sélection a été déplacée à Val de Reuil le 1/07.  Les performances n’ont pas été validées en raison d’une 
épreuve mixte.  
 
-OPEN DE France :23/07 
La compétition s’est bien déroulée :3 disqualifications sur l’épreuve féminine.  
 
3-Compétitions à venir. 
 
Le week-end des 7 et 8 octobre est dense en compétitions régionales et nationales.  
-samedi 7 octobre : meeting de Thiais, 3000m et 5000m 
-dimanche 8 octobre : meeting de Lisses support du championnat LIFA de 10 et 20km 
-interclubs AVENIR : implantation ? Montreuil ? (hors réunion = Montreuil) 
-Challenge national des Ligues à St Etienne.  
 
Meeting de Nogent :10 000m et 20 000m, plus course jeunes le dimanche 5 novembre.  
 
4-Calendrier salle et estival     

 
La saison en salle risque d’être compliquée en raison de l’indisponibilité du CDFAS : les comités 
départementaux recherchent des solutions alternatives.  
Comités 78/92 : Val de Reuil 
Comités 75/77: Reims  
Comité 95 :?  
Comités 93/94 : Fontainebleau ?  
Quid des épreuves de marche ? Où ? Regroupement des comités ?  
 
Le CDFAS devrait être disponible en janvier 2024 
Le calendrier prévisionnel est le suivant (sous réserve de disponibilité du CDFAS)  
-Régionaux de marche :13 ou 14/01 
-Lifa de marche : 27/01 (ou 28/01) 
Les Masters LIFA prévus initialement le 7/01 seraient reportés en février (infos Joelle) 
 
 
Critérium de durée :la date retenue par la CRM est le 3 mars, il reste à trouver un organisateur. 
 
Championnats d’Ile de France Master :21 avril  
 
Régionaux de 10 et 20km : suite à la défection de Conflans, la CRM souhaite trouver une autre 
implantation de préférence sur route.  



 

Les championnats élite auront lieu le 30/06 
Période possible : fin mai-début juin => 26/05, 2/06, 9/06 
Attention aux championnats de zone qui ont lieu fin mai  
En attente du calendrier LIFA validé.  
 
Brainstorming en séance sur des circuits possibles : la difficulté étant d’avoir un club organisateur en 
plus d’un circuit sur route.  
Montreuil, circuit du Facoetti (travaux sur le parcours), Créteil (plusieurs possibilités ? club ok ?=> 
Lorène), Vaires, (club ? accessibilité ? JO ?), Rungis (quel club ?).  
Merci à chacun de réfléchir à des possibilités ? Peut-être faut il déjà envisager une solution de repli 
sur piste ?  
 
-Soirées de St Maur : l’organisateur souhaite à nouveau programmer des épreuves de marche, il y 
aurait une épreuve femme et une épreuve homme => à intégrer pour le 2ème challenge inter comités. 
 
Proposition : Eddy Duclos souhaiterait proposer une épreuve de grand fond à Champagne sur Seine 
en commençant cette année par un 6h de marche, possiblement couplé avec de la course à pied et 
de la marche rapide. Suite discussion, dans un premier temps, il aimerait commencer par une épreuve 
« non officielle » même si concernant la marche athlétique, elle serait jugée.  
Il a déjà l’idée d’un parcours qui ne nécessiterait pas de fermeture de circulation : une partie sur piste, 
une autre sur terrain autre.  
La problématique => quelle est la date la plus adaptée qui n’est pas en doublon d’une autre épreuve 
de grand fond ?  
 
Après discussion et à revoir en fonction du calendrier et suivant décision LIFA sur les tours 
d’interclubs, le week-end des 4/5 mai 2024 pourrait être intéressante.  
Samedi ou dimanche ? plutôt le samedi. 
Horaires : un départ vers 11h (fin à 17h) serait souhaitable pour que la remise des récompenses ne se 
fasse pas trop tard pour les participants de province. 
 
Nathalie fera part à Eddy de l’avis de la CRM très favorable à cette proposition.   
 
 
5-Brevet  

 
En fonction du calendrier, les 2 dates retenues sont le 7 janvier 2024 (10 et 20km) et le 21/01(10, 20, 
30 et 40km). 
Jacqueline se rapproche de Sarah à la LIFA pour la communication à l’aide d’une plaquette (avant 
début octobre). 
La publication des dates doit être faite assez tôt et diffusée sur l’ensemble des modes de 
communication, la visibilité est importante.   
 
D’un avis presque général  , le regroupement 94 le jour du brevet a été positif et doit être renouvelé 
cette année, à diffuser en communicant sur un parcours de 5km (pas de diffusion commune avec les 
brevets pour ne pas perturber).  
 
6-Evaluations/tutorat/Formation. 
 
Formation M0182 et M190 à Créteil le samedi 14 octobre.  
Les formateurs seront Alexis et Manu.  

   
Hors réunion : suite problème de disponibilité de la salle, les nouveaux horaires sont : 
M0182 :13h-15-15h15 
M190 :15h-17h  
 
Nathalie adresse un courrier à l’ensemble des juges pour leur proposer de participer dans le cadre du 
recyclage : ce serait bien qu’on puisse tracer pour les présents cette action de recyclage. (possible en 
créant un évènement ?)  
 
Lors du meeting de Lisses, seront effectués 2 tutorats :  
 

 Chef-juge de marche : Romuald FOURNIER (193103) licencié dans le Grand Est tutoré par 
Emmanuel TARDI  

 Juge de marche : Stéphane LABROUSSE (504339) tutoré par Dominique LECLERCQ 
 



 

 
Information : Un examen de juge de marche internationaux de niveau «Silver» va être organisé cet 
automne, la sélection sera faite par la FFA dans les juges du panel : à priori 1 homme et 1 femme sur 
5 candidats volontaires. (Finalement 2 hommes et une femme seront candidats) 
 
-JO : les réponses concernant les JO pour volontaires et officiels sont prévues entre fin septembre et 
fin décembre. La situation est la même pour le jury stade 
 

 


